

Jueves 28 de Marzo 2024

CONSTRUCCIÓN

Huracán Otis, entre las catástrofes naturales con más pérdidas económicas en 2023

(2024-03-27, Cristina Ochoa, Milenio (sitio),)

El año pasado se registraron 332 catástrofes, con pérdidas económicas por un total de 280 mil millones de dólares, según el informe Nat Cat 2024 de Swiss Re Institute. De estos casos, 218 fueron catástrofes naturales y 114 fueron provocadas por personas. Norteamérica fue la región más afectada, con 105 catástrofes y pérdidas económicas por 98 mil millones de dólares. Asia, África, Europa, Latinoamérica y El Caribe, y Oceanía/Australia también sufrieron pérdidas significativas. El huracán Otis en México fue uno de los eventos climáticos más costosos, con pérdidas económicas por 12 mil millones de dólares. El informe destaca la necesidad de mejorar la infraestructura para controlar las inundaciones, desalentar los asentamientos en áreas propensas a peligros naturales y fomentar estrategias para mitigar los gases de efecto invernadero.

Hacienda mantiene estimado de crecimiento económico para 2024 y 2025

(2024-03-27, Silvia Rodríguez, Forbes MX (sitio),)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha mantenido sin cambios sus estimaciones de crecimiento económico para México en 2024 y 2025. Se espera que la economía crezca entre un 2.5% y un 3.5% en 2024, y entre un 2% y un 3% en 2025. La SHCP ha atribuido la moderación del crecimiento en 2025 a la normalización de algunos subsectores del sector servicios, así como a la disminución del ahorro acumulado de los hogares y al menor crecimiento de Estados Unidos, que afectará las exportaciones, el turismo y las remesas. La inversión prevista para lo que resta de 2024 estará enfocada en la construcción no residencial, como infraestructura pública, que contribuirá a mejorar la conectividad de las regiones del país, reducirá los tiempos de traslado de la población e impulsará sectores como el manufacturero y el turístico. Adicionalmente, en 2024 continuará la reconstrucción de la zona costera de Guerrero tras el impacto del huracán Otis a finales de 2023, lo que favorecerá la construcción residencial y no residencial en la entidad.

Estas son todas las deducciones que puedes aplicar a la Renta 2023 por comunidad autónoma: puedes ahorrar mucho dinero

(2024-03-28, Redacción, Genbeta CDMX (sitio),)

La campaña de la Renta 2024 comienza el 3 de abril, y es importante conocer las deducciones que se pueden realizar en la declaración para pagar menos impuestos o incluso recibir una devolución mayor. Entre las deducciones destacan las relacionadas con la vivienda y la infraestructura. Por ejemplo, se puede deducir el 15% del costo de compra de un coche eléctrico o la instalación de infraestructura de carga. También se pueden deducir hasta el 60% de los costos de rehabilitación de vivienda. Otras deducciones relacionadas con la vivienda incluyen la adquisición de vivienda habitual por víctimas del terrorismo, la rehabilitación de vivienda habitual en núcleos rurales o análogos, y la inversión en vivienda habitual que tenga la consideración de protegida. Además, se pueden realizar deducciones por alquiler de vivienda habitual, por adquisición o adecuación de vivienda habitual para contribuyentes con discapacidad, y por inversiones de mejora de la sostenibilidad de la vivienda habitual.

RELEVANTES NACIONALES

Demandan en EU a nueva Mexicana

(2024-03-28, Redacción, Reforma, . 1)

La nueva aerolínea estatal Mexicana fue demandada por SAT Aero Holdings por el pago de 838.5 millones de dólares por daños y perjuicios, además de 2.4 millones de dólares por otros costos. SAT Aero Holdings fue contratada por la Secretaría de la Defensa Nacional para administrar el arrendamiento de aviones y contratar tripulaciones. La aerolínea Mexicana ha sido cuestionada por presuntos sobrepagos y por estar dirigida por funcionarios vinculados a operaciones de quiebra de aerolíneas.

Arcas para el Tren Maya han estado abiertas y sin control

(2024-03-28, Enrique Gómez, El Universal, . 1,8)

La Auditoría Superior de la Federación encontró deficiencias en la infraestructura y pagos indebidos en la construcción del Tren Maya, incluyendo la adquisición de predios sin avalúos y la compra de un terreno que no será utilizado. También se detectaron fallas en la planeación del proyecto y pagos innecesarios en trabajos de construcción. Además, se realizaron gastos para proteger zonas arqueológicas inexistentes y se incumplió con el porcentaje máximo de subcontratación establecido en el convenio con la CFE.

INE denuncia trabas para la fiscalización

(2024-03-28, Alejandrina Franco, Excélsior, . 1,4)

Las consejeras electorales del INE, Carla Humphrey y Dania Ravel, denunciaron que la UIF y el SAT están limitando el trabajo de fiscalización del instituto durante las campañas políticas. De las solicitudes de información formuladas a la UIF, solo nueve fueron respondidas de 69, y ninguna de las 13 requerimientos enviados este año ha recibido respuesta. En contraste, la CNBV ha respondido el 95% de los requerimientos del INE en un plazo de uno a dos días.

SFP impone sanciones por \$1,600 millones a 405 empresas transas

(2024-03-28, Redacción, Milenio Diario, . 1,4)

En los últimos cinco años, la Secretaría de la Función Pública ha descubierto a 405 empresas que intentaron defraudar al gobierno federal. La mitad de estas compañías pretendía estafar al sector salud, mientras que otras intentaron engañar a la SFP y a la Secretaría de la Defensa Nacional. Las multas impuestas a estas empresas van desde tres meses hasta siete años de inhabilitación, y el monto total de las multas ascendió a mil 600 millones de pesos.

Crece la violencia política de género

(2024-03-28, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)

Durante el proceso electoral, se ha registrado un aumento en la violencia política contra las mujeres en razón de género, con un promedio de una queja por día en febrero. La principal forma de violencia es la simbólica a través de redes sociales, seguida de la obstaculización en el servicio de las funciones. El INE ha declarado incompetencia en más del 50% de las denuncias recibidas.

INE: la elección no está en riesgo; todo avanza en tiempo

(2024-03-28, Fabiola Martínez, Lilián Hernández, La Jornada, . 1,5)

El Instituto Nacional Electoral (INE) está preparado para instalar las casillas electorales en las zonas afectadas por la inseguridad y garantizar una elección tranquila el 2 de junio. Los consejeros del INE rechazaron la idea de que la elección esté en riesgo debido a la violencia y afirmaron que se están tomando medidas para atender los temas de seguridad. Además, se

informó que se han atendido las solicitudes de protección de candidatos y que los preparativos para la elección van en tiempo y forma.

Bloquean autopista; temen perderlo todo por el fuego

(2024-03-28, Israel Dávila, Silvia Chávez, La Jornada, . 3)

Pobladores de las comunidades San Francisco Xochicuautla y San Lorenzo Huitzilapan, en el municipio de Lerma, estado de México, bloquearon la autopista Naucalpan-Toluca para exigir apoyo para combatir los incendios forestales que han afectado la zona durante una semana. Los manifestantes solicitaron la intervención del Ejército Mexicano, la Comisión Nacional Forestal y el organismo público descentralizado Protectora de Bosques del estado de México (Probosque). Tras una negociación con las autoridades, se acordó esperar la llegada de brigadas de Probosque, la Conafor y el Ejército para combatir el fuego. En total, se reportaron 18 incendios forestales en 16 municipios del estado de México.

El Presidente quiere crear miedo hacia el 2 de junio

(2024-03-28, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1,4)

Santiago Creel, coordinador de la campaña de la candidata Xóchitl Gálvez, critica las declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre una posible anulación de la elección del 2 de junio, calificándolas de irresponsabilidad y disparate. Creel asegura que la estrategia de Gálvez se centra en una agenda temática y eventos selectivos, mientras que Sheinbaum realiza eventos masivos. Además, denuncia la intromisión del gobierno federal en los medios oficiales a favor de Morena. El objetivo de la campaña de Gálvez es ganar la elección en las urnas.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Clara Brugada se reunió con representantes de las principales cámaras empresariales que integran el G9.

(2024-03-28, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

Clara Brugada se reunió con representantes de las principales cámaras empresariales que integran el G9.

[Canal 6 Multimedios, 24-Horas.mx \(Sitio\), Canal 121 Telefórmula.](#)

Clara Brugada se reunió con representantes de las principales Cámaras Empresariales y hablo de lo que llamo el "Chilango Moment".

(2024-03-28, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios,)

Clara Brugada se reunió con representantes de las principales Cámaras Empresariales y hablo de lo que llamo el "Chilango Moment" y señalo la importancia de inversión empresarial en la CDMX.

Habrá CDMX próspera con empresarios: Brugada

(2024-03-28, Redacción, ContraRéplica, . 9)

Clara Brugada Molina, candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", se reunió con representantes de las principales cámaras empresariales que integran el Grupo de los 9 (G9), incluyendo a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Brugada destacó el crecimiento económico de la Ciudad de México, con un aumento del 3% y la creación de 130 mil nuevos empleos registrados en el IMSS. En su exposición, hizo hincapié en la necesidad de avanzar en todos los sectores económicos para impulsar el desarrollo

integral de la capital. Brugada destacó su compromiso con el sector empresarial y su disposición a trabajar de la mano con ellos para construir una Ciudad de México próspera.

...Y la Concanaco pide combatir a ese sector

(2024-03-28, Redacción, La Razón de México, . 19)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre, ha pedido al gobierno mexicano que combata el sector informal, que representa el 54.8% de la fuerza laboral del país. De la Torre señaló que más de 32.5 millones de personas pertenecen a la economía informal en México, lo que representa una competencia desleal para los negocios formales. A pesar de las reformas laborales y los aumentos salariales, la mayoría de los beneficios no llegan a la mitad de la población económicamente activa. En febrero, el 97% de los nuevos puestos de trabajo se concentraron en el sector informal.

Morena y PT denuncian ante el INE a Xóchitl Gálvez por presunta coacción del voto

(2024-03-28, Redacción, Luis Cárdenas CDMX (sitio),)

Los partidos Morena y el Partido del Trabajo (PT) han presentado una queja contra Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Fuerza y Corazón X México, por supuesta coacción del voto y prácticas de clientelismo. Durante una reunión con Coparmex, Gálvez instó a empresarios a hacer campaña a su favor y persuadir a sus empleados para respaldar su proyecto político. Los denunciantes argumentan que estas declaraciones incitan a los empresarios a influir en el sentido del voto de sus empleados, lo cual constituye una práctica ilegal. Los diputados Sergio Gutiérrez Luna, de Morena, y Gerardo Fernández Noroña, del PT, solicitaron medidas cautelares y de apremio contra Gálvez.

En entrevista Alejandro Martínez, presidente Canaco Servytur Acapulco, habló de las previsiones de turismo para Acapulco en Semana Santa.

(2024-03-27, Samuel Cuervo, Pamela Longoria, Canal 120 Milenio,)

En entrevista Alejandro Martínez, presidente Canaco Servytur Acapulco, habló de las previsiones de turismo para Acapulco en Semana Santa. Alejandro Martínez, presidente Canaco Servytur Acapulco, agradeció el apoyo de la gobernadora de Guerrero Evelyn Salgado Pineda quien ha apoyado "hombro con hombro" para tener las playas listas y recordó que siguen gratis tres de las casetas de la autopista del Sol lo cual genera un ahorro de más de 1500 pesos para los visitantes por lo que invitó a todos a visitar el puerto de Acapulco.

La Concanaco estima una derrama económica de 275 mil mdp por el periodo vacacional de Semana Santa, hasta un 71.8% que en 2023.

(2024-03-27, Lucy Bravo, Canal 40 Adn,)

La Concanaco estima una derrama económica de 275 mil mdp por el periodo vacacional de Semana Santa, hasta un 71.8% que en 2023.

Hoteles, cines, restaurantes, centros comerciales, y tiendas de ropa, son algunos de los establecimientos comerciales que resultaron ganadores durante las vacaciones de Semana Santa.

(2024-03-27, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

Hoteles, cines, restaurantes, centros comerciales, y tiendas de ropa, son algunos de los establecimientos comerciales que resultaron ganadores durante las vacaciones de Semana

Santa. Para esta temporada vacacional, la Concanaco Servytur prevé una derrama económica de 275 mil mdp.

[Canal 150 El Financiero Bloomberg.](#)

En entrevista Octavio de la Torre, titular de la Canaco Servytur, habló de los planes de la nueva directiva de Concanaco Servytur.

(2024-03-27, Ángeles Aguilar, Canal 40 Adn,)

En entrevista Octavio de la Torre, titular de la Canaco Servytur, habló de los planes de la nueva directiva de Concanaco Servytur. Comentó que están integrando a través de las 257 cámaras integrantes de la Concanaco Servytur los compromisos que están presentando a los candidatos a puestos de elección. Señaló que propone un observatorio de las promesas de campaña para saber cuántos compromisos han cumplido. Destacó que hay más de 800 propuestas en 8 ejes y que se van estableciendo de acuerdo al nivel de los candidatos.

Acorde a CONCANACO SERVYTUR con motivo de la semana santa se prevé una derrama económica de 275 mil mdp, 71.8% más que en mismo periodo del 2023.

(2024-03-27, Fely Carnalla, Canal 8.1 Herald TV,)

Acorde a CONCANACO SERVYTUR con motivo de la semana santa se prevé una derrama económica de 275 mil mdp, 71.8% más que en mismo periodo del 2023.

Nuevoleoneses culminan sus estudios, pero optan por trabajos informales

(2024-03-27, Redacción, MexNewz Digital (Sitio),)

La Coparmex ha informado que la cantidad de nuevoleoneses con educación superior que trabajan en el sector informal aumentó un 64% entre 2018 y 2023. En 2018, había 151,613 egresados de bachillerato y licenciatura trabajando en el sector informal, mientras que en 2023, esta cifra llegó a 249,170. La empresaria de la Coparmex atribuye este aumento a la evasión de impuestos por parte de los trabajadores. Sin embargo, señala que los trabajadores del sector informal carecen de prestaciones de salud y seguridad social. La informalidad laboral en el estado también ha aumentado un 37% durante este período.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Reversa en glifosato

(2024-03-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El gobierno de México ha revocado su prohibición del glifosato, un herbicida ampliamente utilizado, después de que los tribunales declararan ilegal el primer intento de prohibición en 2020. La prohibición, que iba a entrar en vigor el 1 de abril de 2024, fue criticada por las organizaciones de productores y fabricantes de productos químicos para la agricultura, que argumentaron que agravaría la crisis de producción agrícola. El gobierno afirmó que seguirá buscando alternativas al glifosato, pero hasta ahora no se ha encontrado ninguna sustancia o método de producción que lo reemplace.

Duda Razonable // La Cuauhtemiña

(2024-03-28, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Cuauhtémoc Blanco, exfutbolista y exgobernador de Morelos, será candidato a diputado federal por Morena. A pesar de su falta de experiencia política y sus malos resultados como gobernador, Blanco es popular y carismático, lo que lo convierte en un candidato atractivo para los partidos

políticos que buscan likes y fama en lugar de una trayectoria política sólida. Su elección como candidato a diputado es una muestra de cómo los partidos políticos se enfocan en la popularidad en lugar de la capacidad.

TREN MAYA

Arcas para el Tren Maya han estado abiertas y sin control

(2024-03-28, Enrique Gómez, El Universal, . 1,8)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha encontrado múltiples irregularidades en la construcción del Tren Maya. Se han reportado pagos indebidos por 256 millones de pesos para adquirir predios y liberar derechos de vía sin avalúos. Además, se compró un predio de 295 mil 157 metros cuadrados que no se utilizará. También se han detectado fallas en la planeación del proyecto en el tramo que va de Izamal a Cancún, con pagos por trabajos innecesarios y modificaciones de trazo. En el tramo de Calkini a Izamal, se gastaron 18 millones 265 mil pesos para proteger y tratar zonas de vestigios arqueológicos que no existen.

Expropiación de otras 65 hectáreas

(2024-03-28, Fernanda García, El Heraldo de México, . 10)

El gobierno federal de México ha expropiado 65 hectáreas en Campeche para la construcción del Tren Maya. Esta medida se encuentra dentro de los 50 decretos de expropiación publicados hasta ahora para esta obra. El monto de indemnización por estas propiedades asciende a 129 millones 589 mil 326 pesos. El Tren Maya es un proyecto de desarrollo turístico e infraestructura que busca conectar varios destinos turísticos en la península de Yucatán.

Claudia Sheinbaum, candidata de Seguimos Haciendo Historia descartó que el descarrilamiento del Tren Maya afecte a su campaña, dijo llama la atención que se investigue una obra estratégica.

(2024-03-27, Guadalupe Juárez, Canal 8.1 Heraldo TV,)

Claudia Sheinbaum, candidata de Seguimos Haciendo Historia descartó que el descarrilamiento del Tren Maya afecte a su campaña, dijo llama la atención que se investigue una obra estratégica. En cambio dijo, se debería investigar a García Luna y Felipe Calderón.

¡Anomalías en la construcción del Tren Maya! La Auditoría Superior de la Federación lo reporta

(2024-03-28, Redacción, Youtube (Sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha encontrado irregularidades en la construcción del tramo 3 del Tren Maya, afirmando que el proyecto no se realizó con la calidad requerida. Se descubrieron pagos excesivos por 18 millones de pesos para el salvamento arqueológico de la zona. Además, se encontraron irregularidades financieras, como la falta de comprobación de 23 millones de pesos en gastos y el uso indebido de recursos por 2.5 millones de pesos.

Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de MC desde Zacatecas aseguró que el recién incidente del Tren Maya se debió a la corrupción. Dijo otros estados han pasado por algo similar.

(2024-03-27, Carlos Muñoz, Héctor Chavarría, EdoMex 89.3 Capital,)

Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de MC desde Zacatecas aseguró que el recién incidente del Tren Maya se debió a la corrupción. Dijo otros estados han pasado por algo similar, por el mismo motivo.

AIFA

Demandan en EU a nueva Mexicana

(2024-03-28, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio),)

SAT Aero Holdings, anteriormente conocida como Petrus, ha demandado a la nueva aerolínea estatal Mexicana en un tribunal de Nueva York. SAT Aero Holdings reclama 838.5 millones de dólares por daños y perjuicios, equivalentes al monto total de su contrato con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), así como 2.4 millones de dólares por otros costos. El Presidente Andrés Manuel López Obrador lanzó Mexicana en diciembre, después de comprar el nombre y otros bienes por 812 millones de dólares. La nueva aerolínea, que se basa en aviones arrendados a una empresa estadounidense, ha sido promocionada como una aerolínea económica que competirá con aerolíneas locales y cuyo hub de operaciones es el Aeropuerto Felipe Ángeles. Sin embargo, la demandante afirma que Mexicana rompió su acuerdo al no pagar más de 5.5 millones de dólares en depósitos para el arrendamiento de los primeros dos aviones.

[El Universal \(sitio\)](#), [El Heraldo de México](#), [El Universal](#), [Reforma](#),

Afecta a colonos obras de la pista

(2024-03-28, Iván Sosa, Metro, . 13)

La construcción de una ampliación de la Autopista Naucalpan-Ecatepec y del conjunto habitacional Fiore Residencial está afectando a los residentes de la Unidad Habitacional Cedros, en Tlalnepantla. Las obras, que incluyen la construcción de un edificio de departamentos, están generando ruido y preocupaciones sobre la cimentación de los edificios. Los vecinos han solicitado a la empresa a cargo de las obras, Anesa, detalles sobre el proyecto y cómo la ampliación de la autopista que conduce al aeropuerto Felipe Ángeles afectará a la UH Cedros. Sin embargo, los vecinos desconocen el proyecto de obra y temen complicaciones adicionales, como problemas de agua.

Hoy se difundió un video que muestra al Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA), totalmente, vacío en esta temporada de semana santa.

(2024-03-27, Martín Carmona, 100.1 Stereo Cien,)

Hoy se difundió un video que muestra al Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA), totalmente, vacío en esta temporada de semana santa.

REFINERÍA DOS BOCAS

México dejó de ser petrolero ¡díganlo!

(2024-03-28, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

El artículo critica la falta de cumplimiento de las promesas del presidente López Obrador de hacer a México autosuficiente en energía y dejar de exportar petróleo. A pesar de las afirmaciones de que la producción de petróleo se refinaría en el país, la producción ha disminuido y la mayor parte del crudo se sigue exportando. El artículo también menciona las promesas de la candidata a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle, de aumentar la capacidad de refinación de Pemex, pero

la refinería Dos Bocas ha costado más de lo que produce. El texto concluye destacando el aumento de las exportaciones petroleras en febrero de 2024.

[ContraRéplica.](#)

Sigue a la baja la dependencia de gasolinas importadas

(2024-03-27, Julio Gutiérrez, La Jornada (sitio),)

La dependencia de México de las gasolinas importadas ha disminuido del 80% al inicio de esta administración al 57% en febrero, según datos de Petróleos Mexicanos (Pemex). A pesar de esto, el país sigue importando más de la mitad de su consumo de gasolina. El director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, ha declarado que México alcanzará la autosuficiencia de gasolinas en 2025, cuando la refinería de Dos Bocas, Tabasco, esté operativa. Aunque la importación de gasolinas ha disminuido en un 8.01% en febrero, el volumen de importaciones sigue siendo alto, con un promedio de 376.3 mil barriles diarios.

La dependencia de gasolina importada continúa a la baja

(2024-03-27, Julio Gutiérrez, La Jornada (sitio),)

La dependencia de México de las gasolinas importadas ha disminuido de 80 a 57 de cada 100 litros consumidos en el mercado nacional desde el inicio de la actual administración, según datos de Petróleos Mexicanos (Pemex). Aunque esto representa un progreso, aún queda un largo camino para lograr la autosuficiencia de gasolinas, un objetivo establecido para 2025. A lo largo del primer año de la siguiente administración pública, se espera que la refinería de Deer Park en Estados Unidos, las plantas coquizadoras en construcción y el sistema nacional de refinación, incluyendo la refinería de Dos Bocas, Tabasco, operen a plena capacidad. Aunque la importación de gasolinas disminuyó un 8.01% en febrero, Pemex aún importa el 57.5% de los barriles de combustibles automotores consumidos diariamente en el país.

SICT

Partido Verde propone reducir tiempos de espera en casetas de peaje

(2024-03-27, Patricia Rodríguez Calva, Excélsior (Sitio),)

El Partido Verde Ecologista de México ha presentado una propuesta para reducir los tiempos de espera en las casetas de peaje. La iniciativa, liderada por el legislador Marco Antonio Natale Gutiérrez, busca modificar la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal para permitir la suspensión temporal del cobro de peajes en carreteras, puentes y autopistas federales concesionadas si la congestión vehicular en las casetas demora entre 10 y 15 minutos. Esta medida, que debe ser aprobada por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), tiene como objetivo mejorar la movilidad, la seguridad vial y la calidad del aire. La instalación de sistemas inteligentes de transporte (ITS) es una de las inversiones necesarias para mejorar la eficiencia del tránsito y reducir los retrasos de los vehículos. La propuesta coincide con el proceso de renegociación de concesiones de mantenimiento de carreteras por parte del gobierno federal, lo que podría ser una oportunidad para exigir a los concesionarios la instalación de los ITS.

Continúa operativo vacacional "Semana Santa 2024" en carreteras y terminales de autobuses

(2024-03-27, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está llevando a cabo el operativo vacacional de "Semana Santa 2024" en carreteras federales y terminales de autobuses hasta el 7 de abril de 2024. En colaboración con la Guardia Nacional, la Dirección General de Protección y Medicina Preventiva en el Transporte (DGPMPT) está verificando la integridad psicofísica de los conductores en 8 puntos carreteros y 14 terminales de autobuses. La Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF) y los Centros SICT están revisando las unidades del autotransporte federal para garantizar que cumplan con los pesos y dimensiones máximas establecidas en la norma. La SICT está comprometida a prevenir accidentes en las carreteras federales durante este periodo vacacional.

Restringe la SICT horarios para circulación de unidades pesadas por vacaciones

(2024-03-27, Redacción, Gaceta Mx TAMPS (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte ha establecido horarios para la operación de grúas industriales y equipos especiales de transporte durante la Semana Santa. La medida busca garantizar la seguridad y facilitar el flujo vehicular de los vacacionistas en carreteras y puentes de jurisdicción federal. Los horarios de operación se aplicarán desde el 22 de marzo hasta el 7 de abril de 2024. Los vehículos referidos deberán suspender su tránsito los días 22, 24, 28, 29 y 31 de marzo, así como el 1o. y 7 de abril de 2024.

Se incrementan las pruebas toxicológicas para operadores autotransporte por temporada vacacional

(2024-03-27, Redacción, Transporte GTO (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está llevando a cabo un operativo vacacional de "Semana Santa 2024" en carreteras federales y terminales de autobuses, en colaboración con la Guardia Nacional. La Dirección General de Protección y Medicina Preventiva en el Transporte (DGPMPT) está verificando la integridad psicofísica de los conductores a través del operativo 30 Delta, mientras que la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF) y los Centros SICT están revisando las condiciones físico-mecánicas de las unidades de transporte. Estas acciones buscan prevenir accidentes y garantizar la seguridad de los viajeros.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Bajaré a 3% del PIB déficit público en 2025: Hacienda

(2024-03-28, Redacción, Milenio Diario, . 16)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estima que el déficit público ascenderá a 5.9% del PIB en 2024, pero se reducirá a 3% en 2025, lo que permitirá mantener la deuda en una trayectoria sostenible. Para 2025, se espera un aumento de 2.1% en los ingresos presupuestarios, principalmente por la recuperación económica después de la pandemia. Sin embargo, se prevé una disminución en los ingresos petroleros asociados a una reducción en el precio promedio del petróleo. El gasto neto total pagado disminuirá en 7.5% real en 2025 en comparación con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2024. La SHCP también anticipa un crecimiento económico de 2-3% en 2025, debido a la normalización de algunos subsectores del sector servicios y a la disminución del ahorro acumulado de los hogares. Se espera que el precio promedio del petróleo sea de 58.4 dólares por barril en 2025. El gasto en infraestructura, comunicaciones y transportes aumentará un 3.84% en 2025.

[Milenio \(sitio\).](#)

REFORMA ENERGÉTICA

¿Adiós Pemex? Costco es la gasolinera favorita de los mexicanos

(2024-03-28, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio),)

Costco, una cadena de tiendas de membresía, se ha convertido en la marca de gasolineras más deseada en México, superando a marcas como Shell, Oxxo Gas, BP y Pemex, según un estudio de PETROIntelligence. Costco obtuvo un puntaje de 84.3% en el indicador Net Promoter Score (NPS), que mide la lealtad del cliente. Este resultado es significativo ya que Costco ha superado a más de 300 marcas que surgieron después de la reforma energética y la apertura de mercados en México. Además, Costco es la marca de gasolina más buscada por los usuarios para llegar a su ciudad, con un 18.9% de preferencia. Este cambio en las preferencias hacia el sector privado en lugar del público es un fenómeno que ha ocurrido desde 2015, cuando surgieron marcas distintas a Pemex en el mercado de combustibles en México.

¿Qué viene para México en el sector energético?

(2024-03-27, Rocío Robles Serrano, Energy 21 (Sitio),)

Las propuestas de los candidatos presidenciales para el sector energético son de particular interés en las elecciones. Hace 10 años, México cambió su modelo energético, permitiendo la participación del sector privado en la generación de energía eléctrica, la exploración y extracción de petróleo crudo, el mercado de combustibles, el gas natural y el gas L.P. Sin embargo, durante la administración 2018-2024, se rompió con los principios de la Reforma Energética, con un mandato institucional de fortalecer a PEMEX, reducir los precios y buscar la soberanía energética. Esto ha llevado a grandes pérdidas para PEMEX y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), dinero público que podría haberse utilizado para infraestructura. En el área de upstream, 40 empresas privadas han renunciado a los contratos petroleros obtenidos a través de subastas. Además, el suministro de combustibles por parte de empresas privadas se ha diversificado, con una oferta de productos genéricos que no se sabe si cumplen con la calidad o el pago de impuestos. Las empresas privadas tienen dificultades para competir con esta disparidad. Las propuestas de los candidatos presidenciales deben abordar los problemas de persecución y bloqueo institucional a las empresas privadas, el trato discriminatorio a favor de PEMEX y el mercado negro o huachicol fiscal.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Desmoronamiento de una alianza: AMLO-Salinas Pliego

(2024-03-28, Jorge Bravo, Proceso (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha enfrentado una confrontación con Ricardo Salinas Pliego, presidente de Grupo Salinas y concesionario de canales de televisión. La relación entre ambos, que alguna vez fue de camaradería, se ha desmoronado debido a un adeudo de Salinas Pliego con el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Las empresas del magnate adeudan más de 63 mil millones de pesos en impuestos, lo que ha llevado al gobierno a tomar medidas para su cobro. A su vez, Salinas Pliego ha cuestionado la integridad del gobierno y acusado al SAT de extorsión. Esta confrontación ha expuesto la fragilidad de las alianzas basadas en favores políticos y económicos.

PRECANDIDATOS

Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda.

(2024-03-28, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

*La candidata de la coalición Seguimos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, rechazó que de ganar el 2 de junio, recibirá línea del presidente López Obrador. *El candidato de MC, Jorge Álvarez Máynez, realizó actividades privadas.

Máynez, el que más gastos reporta de los tres presidenciables en campaña

(2024-03-27, Tania Gómez, La Lista (sitio),)

En los primeros 25 días de campaña, los tres candidatos a la Presidencia de la República han gastado un total de 135.9 millones de pesos. El candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, ha gastado 60.5 millones de pesos, más del doble que Xóchitl Gálvez, quien ha gastado 25.4 millones de pesos, y 10 millones más que Claudia Sheinbaum, quien ha gastado 49.8 millones de pesos. Cada candidato tiene un tope de gastos de 660.9 millones de pesos durante los 90 días de campaña. Álvarez Máynez ha gastado en producción de spots, propaganda, propaganda en vía pública, propaganda utilitaria y operativos de campaña, así como en redes sociales. Sheinbaum ha gastado en propaganda, operativos de campaña, propaganda en vía pública, propaganda utilitaria y redes sociales. Gálvez ha gastado en propaganda en redes sociales, propaganda en general, propaganda utilitaria y operativos de campaña.

DELEGACIONES CMIC

Clara Brugada busca una CDMX próspera

(2024-03-27, Jonás López, Excélsior (Sitio),)

La candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Clara Brugada, se reunió con representantes de las principales cámaras empresariales que integran el Grupo de los 9 (G9), incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Durante la reunión, Brugada destacó la importancia de avanzar en todos los sectores económicos para impulsar el desarrollo integral de la Ciudad de México. Además, señaló que la ciudad cuenta con las condiciones propicias para la relocalización de empresas, como personal calificado e infraestructura que garantiza conectividad.

[Canal 40 Adn](#), [100.1 Stereo Cien](#), [Publimetro \(sitio\)](#), [Calle México \(Sitio\)](#), [Contra Réplica CDMX \(Sitio\)](#), [El Independiente CDMX \(sitio\)](#), [AVC Noticias VER \(sitio\)](#), [Once noticias \(sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [Monitoreo Especial](#), [Expansión Política CDMX \(sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Mexiqueño EDO.MEX \(Sitio\)](#), [Político CDMX \(Sitio\)](#), [Imagen Radio CDMX \(sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [Café Grillo CDMX \(sitio\)](#), [Mensaje Político \(Sitio\)](#), [Reporte Coyoacán CDMX \(sitio\)](#), [Reporte AO CDMX \(Sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [El Chamuco CDMX \(sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [AE Grupo Informativo \(sitio\)](#), [Balón Cuadrado CDMX \(sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [Regeneración \(Sitio\)](#), [Lord Molécula Ofical CDMX \(sitio\)](#), [Noticias GGL DGO \(sitio\)](#).

Acreeedores van contra AHMSA

(2024-03-28, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

El empresario Gerardo Bortoni, presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), ha anunciado que rechazará la propuesta de AHMSA de pagar solo el 6% de su deuda, ya que considera que es "una burla" a los acreedores y trabajadores de la empresa. Bortoni argumenta que los acreedores externos al Grupo Acerero del Norte (GAN) representan un porcentaje mayor al 51% y no aceptará que los nuevos inversionistas sigan la misma línea de negocio que el actual dueño de AHMSA. Bortoni ha iniciado un juicio para rechazar la propuesta

de AHMSA y considerará la propuesta de la **CMIC** de pagar el adeudo mediante acciones de la empresa.

[Zócalo COAH \(sitio\)](#), [El Tiempo COAH \(sitio\)](#), [El Tiempo Monclova COAH \(sitio\)](#), [El Tiempo COAH \(sitio\)](#).

Misión Comercial en China abre oportunidades de inversión para Puebla: CCE

(2024-03-27, Verónica López, Milenio (sitio),)

La delegación poblana, encabezada por el presidente del CCE Puebla, Héctor Sánchez Morales, y el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Gustavo Vargas Constantini, ha realizado una misión comercial en China para promover inversiones y relaciones comerciales. La delegación ha visitado Shanghai y Shenzhen, estableciendo contactos con empresas líderes en sectores clave como el automotriz, manufacturero y eléctrico sustentable. Se han explorado oportunidades de inversión en Puebla, centrándose en los sectores automotriz y tecnológico. La iniciativa privada ha expresado su disposición para continuar promoviendo el estado y aprovechar su potencial de inversión.

[PUE Urbano Puebla PUE \(Sitio\)](#), [Parabólica PUE \(Sitio\)](#), [24 Horas Puebla PUE \(Sitio\)](#), [Intolerancia PUE \(sitio\)](#), [Ángulo 7 PUE \(sitio\)](#), [Oro Noticias \(Sitio\)](#), [Mediatik PUE \(Sitio\)](#), [Intolerancia PUE \(sitio\)](#), [Exilio CDMX \(sitio\)](#), [Curul MX PUE \(sitio\)](#).

Reconocen a 20 empresas con el distintivo "Empresas comprometidas con los Derechos Humanos"

(2024-03-27, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio),)

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Yucatán entregó 20 distintivos de "Empresas comprometidas con los Derechos Humanos" a empresas de Yucatán que promueven el respeto a la dignidad de las personas trabajadoras. El evento, celebrado en Canacintra Yucatán, contó con la presencia del encargado de la Presidencia de la CODHEY, José Gustavo Arjona Canto. El distintivo reconoce a las empresas que generan condiciones para el respeto de los derechos humanos de sus empleados y sus familias. Entre las empresas galardonadas se encuentra la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

INVERSIÓN PÚBLICA en infraestructura en MÉXICO tiene importantes REDUCCIONES: CMIC

(2024-03-27, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio),)

Según un análisis de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, la inversión pública en infraestructura en México ha disminuido, especialmente en el sector educativo. En 2014, se destinaron 24,300 millones de pesos a la mejora de las instalaciones escolares, pero en 2023 esta cifra cayó a 2,200 millones de pesos, una disminución del 91.1%. Aunque la inversión en infraestructura en general representó el 24% del PIB el año pasado, la inversión en educación se centró en programas sociales, como becas y apoyos económicos, en lugar de la construcción y el mantenimiento de escuelas. La **CMIC** y expertos en infraestructura han señalado que esta reducción presupuestaria en el sector educativo es preocupante, ya que la educación es un sector estratégico para el desarrollo del país.

Santiago Taboada a favor de instrumentos público-privados

(2024-03-27, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio),)

Santiago Taboada, candidato a la jefatura de gobierno por la coalición Va X la CDMX (PAN-PRI-PRD), presentó sus propuestas para la Ciudad en una reunión con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** sección Ciudad de México. Propuso aplicar instrumentos público-privados para la realización de obras, como la Supervía poniente concesionada, y ejercer el 30%

del presupuesto en obra pública para impulsar el crecimiento económico. Además, Taboada se comprometió a rescatar el proyecto de la planta termovalorizadora, que fue cancelado por la administración anterior.

Encuentro de Cámaras sellevó a cabo en la Fenahuap

(2024-03-27, Redacción, Zunonotica SLP (Sitio),)

El titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, Néstor Garza Álvarez, se reunió con representantes de diversas cámaras de comercio y empresariales en la Feria Nacional de la Huasteca Potosina. Entre los presentes se encontraban José Luis Purata Niño de Rivera, presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo; Rubén Gutiérrez García, vicepresidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**; Carlos Gerardo Solares Sánchez, vicepresidente de la Asociación de Hoteles y Moteles Zona Huasteca; y Ramón Martell, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana. Durante la reunión, se discutieron temas relacionados con el desarrollo económico de la región, la generación de empleo y la promoción de la cultura y el turismo.

Firman Catem y la CMIC convenio de colaboración Liberal del Sur

(2024-03-27, Redacción, Lado MX OAX (sitio),)

La Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (Catem) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** han firmado un convenio de colaboración para capacitar a los obreros y mejorar sus condiciones salariales. El convenio beneficiará a 27 mil obreros en la región de San Juan Evangelista hasta Las Choapas. El presidente nacional de Catem, Pedro Haces, destacó la importancia de la capacitación y formación de los trabajadores para garantizar mejores condiciones laborales y salariales. Por su parte, el **Presidente de la CMIC**, Eduardo Ramírez Leal, reconoció la labor de Catem en la defensa de los derechos laborales de los trabajadores.

Resiente sector de la construcción el trato recibido de los gobiernos Federal y estatal

(2024-03-27, Redacción, Voluta VER (sitio),)

El presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Jorge Alardín Córdova, criticó la falta de inclusión del sector de la construcción en la realización de obras de relevancia por parte de los gobiernos Federal y estatal. Alardín Córdova señaló que los constructores se sienten restringidos y denigrados, y criticó a aquellos que hablan de construcción y corrupción, afirmando que ellos saben de construcción, mientras que quizás aquellos que se refieren a la corrupción son los que realmente la conocen.

Taboada no seguirá línea presupuestal del actual Gobierno en CDMX

(2024-03-27, Fabían Evaristo, La Silla Rota (sitio),)

El candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada Cortina, propone un plan de trabajo económico basado en un presupuesto de "base cero". Durante su recorrido por un mercado en la zona rural de la ciudad, Taboada Cortina destacó la falta de apoyo a temas como el campo, la atención a mujeres, el metro, el agua y la seguridad por parte del actual Gobierno. Por otro lado, Clara Brugada, representante de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", se reunió con representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para discutir propuestas de corto y mediano plazo, incluyendo un plan hídrico, vivienda sustentable y simplificación de trámites en construcción.

Se desploma la construcción un 70%: CMIC Veracruz

(2024-03-28, Jose Juan García, VER El Heraldito de Veracruz, . 3)

El **Presidente de la CMIC** Delegación Veracruz, Jorge Rafael Alardín Córdova, informó que la construcción se ha desplomado un 70% en el primer trimestre de 2024 en comparación con el mismo periodo del año anterior. Alardín Córdova atribuyó esta situación a las condiciones económicas y al año electoral, que desfavorece las inversiones en infraestructura. Además, criticó la cancelación del programa de Mantenimiento a Carreteras por parte del Gobierno Federal y la ejecución de obras emblemáticas por parte del Ejército en lugar de los constructores. A pesar de la falta de oportunidades en las inversiones gubernamentales, Alardín Córdova afirmó que el sector de la construcción seguirá luchando por ser tomado en cuenta para la ejecución de la obra pública.

[Imagen de Veracruz VER \(sitio\)](#), [XEU \(Sitio\)](#), [AVC Noticias VER \(sitio\)](#), [EL Mercurio de Veracruz VER \(sitio\)](#), [La Jornada de Veracruz VER \(sitio\)](#).

Cuestionan en Durango alza en tarifas por eclipse

(2024-03-28, María Elena Sánchez, NL El Norte, . 3)

El presidente local del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Durango, Raúl Montelongo, ha criticado el aumento de las tarifas aéreas para Durango debido al Eclipse Solar Total del 8 de abril. Montelongo considera que estos aumentos son injustificados y perjudican la atracción de turistas a la región. Además, ha destacado la complejidad del cambio de terminal aérea en Ciudad de México y ha pedido a las autoridades que revisen esta situación.

[DGO El Siglo de Durango \(sitio\)](#), [Durangos 21 DGO \(Sitio\)](#), [Durango Press DGO \(Sitio\)](#), [DGO El Siglo de Durango \(sitio\)](#), [DGO Contexto](#).

Segundos pisos podrían aliviar tráfico vehicular, señala CMIC

(2024-03-27, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, sugiere considerar la creación de un segundo piso para mejorar los problemas viales en algunas zonas del estado y la ciudad. Mercado Rodríguez propone la construcción de segundos pisos de alrededor de un kilómetro y medio, o la creación de pasos inferiores para mejorar la circulación vial. Actualmente, se están realizando avances de proyectos para analizar y crear soluciones a los problemas viales en la ciudad.

IP debe asumir riesgos para invertir en infraestructura y detonar el nearshoring: ICA

(2024-03-27, Samanta Escobar, El Economista (sitio),)

El sector privado de México debe invertir al menos el 3% del Producto Interno Bruto (PIB) en infraestructura para competir globalmente por el nearshoring, según Guadalupe Phillips, directora general de la empresa constructora ICA. La inversión promedio en infraestructura pública entre los países de la OCDE es del 5.5% del PIB, mientras que en México es del 2.8%. Con base en datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Adrián Gallardo Landeros, consultor de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, explicó entre el 2014 y el 2023, la inversión pública en infraestructura ha tenido caídas importantes en casi todos los ramos: Lo anterior tiene un efecto directo en el nearshoring, según el experto, ya que "el costo de la energía eléctrica para uso industrial es de 11 centavos de dólar por hora, superior a Estados Unidos (7 centavos de dólar) y Canadá (7.5 centavos de dólar)".

Segundos pisos podrían aliviar tráfico vehicular, señala CMIC

(2024-03-27, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, sugirió la creación de segundos pisos como una opción para aliviar el tráfico vehicular en ciertas zonas del estado y la ciudad. Mercado Rodríguez propuso considerar la creación de pasos inferiores o segundos pisos de kilómetro y medio para mejorar la movilidad en áreas con problemas viales. Actualmente, se están realizando avances de proyectos para analizar y crear soluciones a largo plazo.

[CDJ CHIH \(sitio\)](#).

Pide CMIC mayor participación en la obra pública

(2024-03-27, Redacción, NV Noticias VER (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Veracruz, Jorge Alardín Álvarez, ha expresado su preocupación por los desafíos que enfrenta la industria de la construcción en el primer trimestre del año, especialmente en un contexto electoral. Álvarez señaló la falta de recursos para el mantenimiento de carreteras y los problemas persistentes en obras emblemáticas como el Tren Maya como algunos de los principales obstáculos. También criticó el hecho de que el ejército esté llevando a cabo obras de construcción en lugar de dar oportunidades a la iniciativa privada, lo que resta oportunidades a los empresarios nacionales. En respuesta a estos desafíos, la **CMIC** nacional ha entregado un documento a los candidatos a la Presidencia de la República y otros cargos, en el que se detallan las prioridades para mejorar las condiciones de la industria de la construcción y fomentar el desarrollo económico en México durante el próximo sexenio.

Vital incorporar tecnología de punta en la construcción: Hernández Castelán

(2024-03-27, Redacción, Sobre T (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** presentó equipos de alta tecnología, incluyendo maquinaria de compactación alemana de Weber Mt, que ofrece ahorros en tiempo y mano de obra, mayor seguridad para los operadores y una mayor calidad de trabajo. Ada Hernández Castelán, Tesorera de **CMIC**, en representación de Gustavo David Vargas Constantini, presidente de **CMIC**, dio la bienvenida a Emilio Valverde, gerente regional de Weber Mt, quien mostró el funcionamiento de la maquinaria. La empresa alemana Weber Maschinentechnik GmbH, fundada en 1952, es una marca Premium especializada en la fabricación de maquinaria de compactación ligera.

Apuesta la CMIC por el uso de maquinaria de alta tecnología

(2024-03-27, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio),)

Ada Hernández Castelán, tesorera de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Puebla, destacó las ventajas de utilizar maquinaria de alta tecnología en el sector de la construcción, incluyendo ahorros en tiempo y mano de obra, mayor seguridad para los operadores y mejor calidad en los proyectos. Emilio Valverde, empresario con experiencia, señaló que el equipo de compactación mejora los resultados en las obras y ahorra a las empresas constructoras e inversionistas. El gerente regional de Weber Mt, para la zona norte de Latinoamérica, ofreció una demostración de maquinaria alemana de compactación, incluyendo un apisonador o "bailarina" y una placa Weber de plancha reversible. En abril, habrá otra demostración de este tipo de maquinaria para los empresarios del sector.

Tiene Juárez déficit de hasta 30 mil trabajadores de construcción



(2024-03-27, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

Fernando Suárez Cerón, el nuevo presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**), ha destacado la necesidad de mano de obra en la industria de la construcción en Chihuahua, con un déficit de 25 a 30 mil empleos. Suárez Cerón señaló que la **CMIC** trabajará para abordar este desafío y apoyar la infraestructura necesaria para el desarrollo de la ciudad. A pesar de la recuperación de la mano de obra, se requiere más personal para las grandes obras en la ciudad, que a menudo traen trabajadores de otras partes del país. Cerón también mencionó que el 70% de los afiliados a la **CMIC** se dedican al sector privado, mientras que el 30% restante se dedica al sector público. Después de las elecciones, se espera un equilibrio y un aumento en la obra pública, lo que requerirá una mayor preparación por parte de las empresas.